

«La Unión Europea ya empieza a preocuparse por el mundo rural»

La profesora Almudena Fernández señala que es necesario «modificar la legislación para favorecer la revitalización» de los pueblos en Asturias

❑❑ **DANI BUSTO**

OVIEDO. Los pueblos y aldeas de la región son «como la columna vertebral» del territorio asturiano. La profesora de la Universidad de La Coruña y experta en urbanismo Almudena Fernández Carballal repasó ayer en el Colegio de Abogados de Oviedo las dificultades y los retos futuros a los que se enfrentan los asentamientos rurales del Principado, que guardan ciertas similitudes con los gallegos.

Una de las claves señaladas por la doctora de Derecho Administrativo pasa por «modificar la legislación actual», en lo referente a la ordenación del territorio, para «favorecer una revitalización del mundo rural», que además de la evidente despoblación ha sufrido «un abandono» con el paso de los años.

En su conferencia, organizada por la Academia Asturiana de Jurisprudencia, Fernández aseguró que desde el año pasado, la Unión Europea «ya ha empezado a preocuparse por el mundo rural». En esta línea, añadió, «ya se habla de los 'pueblos inteligentes'» en entornos a los que



Almudena Fernández y Leopoldo Tolívar Alas. ❑❑ **MARIO ROJAS**

ha llegado, por ejemplo, «internet y la banda ancha».

Pese a todo, las pautas marcadas por la Unión Europea son «recomendaciones» que deben materializarse con la legislación autonómica, según explicó la profesora. Se estima que en 2025, «el 75% de la población residirá en el centro de las ciudades», por lo que para tratar de revitalizar las áreas rurales será necesario, comentó Fernández, «atender nuevas demandas y favorecer otros tipos de usos» para el suelo ru-

ral que permitan atraer a los jóvenes. Como ejemplo, la profesora puso los viñedos gallegos, en los que las aldeas del entorno «se han reconstruido para llevar a cabo actividades económicas de interés público que generen empleo». Desde la legislación, insistió, «se pueden favorecer este tipo de actuaciones».

Implementar fórmulas de colaboración público-privada y evitar la «rigidez que se otorga a la tipología de los núcleos rurales» son también dos de las propuestas valoradas.